

## **Presentación**

### **VIII Encuentro del CLAEP 2018, Quito - Ecuador**

## **La reinención del periodismo**

El periodismo como profesión -desde sus inicios-, ha sido atacado por la presión política de los gobiernos, la agresión violenta de la guerra y los conflictos, el interés desmedido del sistema económico, y por un sin número de factores sociales; pero ninguno de estos agentes, con el grado de brutalidad que ejerce el narcotráfico: la pandemia de nuestro tiempo.

La democratización de la comunicación en Internet ha puesto a prueba la sostenibilidad de las estructuras económicas y empresariales de los medios tradicionales, redefiniendo agendas, rutinas, fuentes informativas, modelos de negocios; pero, sobre todo, reinventando a las audiencias, ahora más críticas, y más vulnerables.

Estos dos ejes: violencia en el ejercicio periodístico y sustentabilidad laboral, son dos de los retos, que encarnan el trabajo de nuestras facultades de Comunicación y Periodismo en América Latina. Se trata entonces, del trabajo conjunto entre el medio y la universidad, en el que la creatividad y la innovación deben explorar nuevas formas posibles para el ejercicio profesional comunicativo: los medios como gestores responsables del sistema informativo libre de los estados democráticos, y la universidad como directa responsable de la formación de los periodistas.

El periodismo no puede estar en la retaguardia de la comunicación social, esperando que las nuevas formas tecnológicas de comunicación le indiquen los caminos a seguir. Debe ser promotor de nuevos modelos de periodismo -sin abandonar sus principios deontológicos-, en los que se precisa una profunda ética profesional, que dignifique a las personas y la sociedad a través de la búsqueda y comunicación de la verdad, en los que se proteja -ante todo-, la vida del periodista y la dignidad de su trabajo.

El presente volumen de Comhumanitas: Revista científica de Comunicación, recopila las ponencias y conferencias presentadas en el VIII Encuentro del Consejo Latinoamericano de Acreditación en Periodismo (Claep), en abril de 2018, en la sede de la Universidad de Los Hemisferios (Quito, Ecuador).

El encuentro contó con la participación de universidades acreditadas en América Latina, cuyos docentes y estudiantes presentaron ponencias relacionadas con cuatro ejes temáticos: modelos de negocios y monetización en internet, nuevas narrativas del periodismo en internet, posverdad y *fake news* y *media labs* e innovación.

*Daniel F. López,*  
*Decano de la Facultad de Comunicación*  
*Universidad de Los Hemisferios*  
*Quito- Ecuador*  
[daniell@uhemisferios.edu.ec](mailto:daniell@uhemisferios.edu.ec)